
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Terceira Sessão 
Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 24(vinte e 
quatro) de março do ano de 2022(dois 
mil e vinte e dois).----------------------------- 

  Às dez horas do dia 24(vinte e quatro) de março do ano de 2022(dois mil e vinte 
e dois) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 
Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos Santos Souza, Jean Carlos Corrêa 
Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo 
Mendes de Abrantes, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, 
Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro e Vinícius Caetano 
Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a 
presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: 
Ata da Sessão do dia 22/03/2022. Cumprido o rito regimental o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE  
que constou do seguinte: ENTREGA DO DIPLOMA JOELMA PEREIRA 
FIDALGO – RESOLUÇÃO 1.604, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2022, AUTOR: 
VEREADOR MIGUEL ALENCAR - OUTORGADA: APARECIDA PORTO DA 
SILVA; ENTREGA DO DIPLOMA JOELMA PEREIRA FIDALGO – 
RESOLUÇÃO 1.604, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2022, AUTOR-: VEREADOR 
MIGUEL ALENCAR - OUTORGADA: MARCIA CARDOSO RAMOS; 
ENTREGA DO DIPLOMA JOELMA PEREIRA FIDALGO – RESOLUÇÃO 
1.604, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2022, AUTOR: VEREADOR OSEIAS 
RODRIGUES COUTO - OUTORGADA: VERONICA NUNES SOUZA DE 
ORNELAS; ENTREGA DO DIPLOMA JOELMA PEREIRA FIDALGO – 
RESOLUÇÃO 1.604, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2022, AUTOR: VEREADOR 
OSEIAS RODRIGUES COUTO = - OUTORGADA: VIVIANE DOS SANTOS 
COSTA; EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 22/03/2022; PROJETO DE 
LEI: 0097/2022 - MIGUEL ALENCAR, DISPÕE SOBRE A CAPACITAÇÃO EM 
EMPREENDEDORISMO DIGITAL E INOVAÇÃO NO MUNICÍPIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0117/2022 - CAROLINE 
MIDORI DA COSTA SILVA, OFICIALIZA A DENOMINAÇÃO DO 
LOGRADOURO TRAVESSA ABÍLIO GONÇALVES PEREIRA, LOCALIZADA 
NO BAIRRO CAJUEIRO, NESTE MUNICÍPIO; PROJETO DE LEI: 0120/2022 - 
VANDERSON BENTO, ESTABELECE TRATAMENTO DA SÍNDROME DE 
BURNOUT PARA OS PROFESSORES E AS PROFESSORAS DA REDE 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0122/2022 - 
LEONARDO MENDES DE ABRANTES, DISPÕE SOBRE O ATENDIMENTO 
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PREFERENCIAL ÀS PESSOAS COM FIBROMIALGIA NOS LOCAIS QUE 
ESPECIFICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0128/2022 
- THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, DISPÕE SOBRE 
NORMATIZAÇÃO DA LEI Nº 2.486, DE 21 DE DEZEMBRO DE 1995 NO 
ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, TORNANDO OBRIGATÓRIA A 
INSTALAÇÃO DE BALANÇAS DE PRECISÃO NOS ESTABELECIMENTOS 
QUE MENCIONA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Terminada a leitura do 
Expediente, o Senhor Presidente solicitou que fossem entregues os Diplomas 
Joelma Fidalgo para homenagear mulheres que prestaram relevantes serviços 
ao município de Cabo Frio. O Vereador Miguel Alencar homenageou as 
Senhoras Dra. Aparecida Porto da Silva e Márcia Cardoso Ramos e o Vereador 
Oséias Rodrigues Couto homenageou as senhoras: Verônica Nunes Souza de 
Ornelas e Viviane dos Santos Costa. Após a entrega da honraria, o senhor 
presidente afirmou que faria uso da Tribuna o Vereador Davi Souza e deu boas-
vindas ao mesmo, destacando que o vereador Davi Souza retornava naquela 
data à Casa Legislativa depois de ter estado atuando a frente da Secretaria de 
Governo. Fez uso da Tribuna  o Vereador Davi Souza, que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Após teceu elogios aos membros da Casa 
Legislativa enfatizando sua satisfação por estar de volta à lide política na Câmara 
Municipal. Após agradeceu a atuação do seu suplente Felipe Fernandes e 
ressaltou que retornava à Casa depois de ter auxiliado o prefeito na Secretaria 
de Governo. Observou, que na Secretaria de Governo priorizara sempre a 
sintonia entre o Executivo e o Legislativo, sempre respeitando a independência 
dos poderes.  Disse ainda, que fortalecera as relações com os presidentes das 
Associações de Bairros que eram pessoas de extrema importância, visto que 
eram eles que recebiam as primeiras reclamações sobre o que não funcionava 
nos bairros, assim, realizara reuniões periódicas com tais líderes. Após falou 
sobre o zelo para com o patrimônio público, destacando que a revitalização do 
coreto da praça Porto Rocha fora de grande valia para toda a população, bem 
como a obra de revitalização da praça São Cristóvão. Continuando afirmou que, 
o prefeito assinara parceria com a UENF e com a UERJ, destacando que já 
houvera em Cabo Frio um polo da UFF e colégio de aplicação da UFRJ que 
foram perdidos. Disse que, era de extrema importância que Cabo Frio tivesse 
acesso as universidades públicas federal ou estadual. Em aparte, o Vereador 
Thiago Vasconcellos questionou se seriam cursos de extensão ou graduação e 
onde estaria localizado o espaço físico. Respondendo o vereador Davi disse que 
seriam cursos de extensão, com projetos sociais custeados pela UERJ com 
polos no centro de Cabo Frio, Jardim Esperança e Tamoios. Continuando 
convidou a todos para participar das inaugurações e lançamentos no decurso 
daquela semana enfatizando que haveria o lançamento da sede do PASMED e 
também o lançamento da Moeda Itajuru, que contemplaria mais quinhentas 
pessoas. Disse que como vereador tentaria intensificar as políticas públicas do 
atual governo. Disse que na quarta-feira próxima seria inaugurada a sede da 
Promoção social no bairro Jardim Esperança e que no futuro uma sede seria 
implantada também no segundo distrito. Disse que, na quinta-feira próxima seria 
inaugurado o polo de reciclagem no bairro Passagem para atender a parte do 
centro frisando que tais realizações seriam de extrema importância para o 
município. Após reiterou que a geração de renda em Cabo Frio e a valorização 
do servidor público colocando seus salários em dia culminavam com o 
desenvolvimento do comercio local, o que fazia girar a economia. Prosseguindo 



afirmou que, desde o inicio do governo houvera aumento dos empregos em Cabo 
Frio, o que nunca havia ocorrido em governos anteriores. Após falou sobre sua 
alegria pelo retorno à Casa e agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. Após o senhor presidente deu as boas vindas ao vereador Davi Souza 
e solicitou que o Vereador intervisse junto ao senhor prefeito, no sentido de 
mudar os horários das inaugurações a serem realizadas nas terças e quintas-
feiras em virtude de que seriam no mesmo horário da Sessão Plenária. Após, 
fez uso da Tribuna o Vereador Leonardo Mendes, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida falou sobre a homenagem prestadas às senhoras Dra. 
Aparecida Porto e Márcia Ramos destacando que as mesmas eram mais do que 
merecidas. Em seguida disse que, caso o senhor prefeito mudasse o horário das 
inaugurações estaria presente com certeza. Em seguida disse que fora um 
prazer conviver com o Vereador Felipe Fernandes e que estava certo de que o 
prefeito colocaria o mesmo em um lugar à sua altura. Deu as boas-vindas ao 
vereador Davi Souza e solicitou ao mesmo que continuasse atuando da mesma 
forma como atuara a frente da Secretaria de Governo, sempre com muita 
competência. Após discorreu sobre a implementação do Centro de Igualdade 
Racial sublinhando que faltava apenas a assinatura do prefeito para que aquela 
instituição pudesse ter acesso a recursos do Governo Federal e que também o 
Centro Tecnológico estava sendo criado, o que viabilizaria cerca de dois mil e 
quatrocentos empregos diretos. Após solicitou à Secretaria de Mobilidade 
Urbana, que fizesse um movimento operacional, um estudo técnico para 
melhorar o trânsito na Avenida Henrique Terra, visto que a mesma vivia 
congestionada. Em seguida discorreu sobre proposição de sua autoria dispondo 
sobre a obrigatoriedade dos estacionamentos pagos, se responsabilizarem pelos 
veículos. Prosseguindo falou sobre outra proposição de sua autoria versando 
sobre a colocação de mangueiras transparentes nos postos de gasolina 
enfatizando que, o objetivo era evitar fraudes e adulteração nos combustíveis. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da 
Tribuna o Vereador Miguel Alencar, que novamente falou sobre sua honra em 
poder conceder o Diploma Joelma Fidalgo a todas as homenageadas. Disse que, 
mais uma vez o prefeito ultrapassava sua função e fazia através de Decreto algo 
que deveria ter passado antes pelo crivo da Casa Legislativa. Disse que, o 
Decreto legislativo de autoria do Vereador Roberto de Jesus pretendia derrubar 
o Decreto Municipal autorizando a criação da Varanda Urbana, na Orla Scliar. 
Disse que, já acionara a Procuradoria da Casa, para que cada vez que o 
Executivo entrasse com Decreto Municipal fossem tomadas providências no 
sentido de derrubar o mesmo, em virtude de que o Prefeito deveria antes entrar 
com Projeto de Lei para que a casa avaliasse a importância de tais proposições. 
Ao final deixou registrado que era a favor do Projeto do prefeito, que poderia em 
muito beneficiar aos comerciantes da Orla Scliar, mas, que a Casa não poderia 
ser ignorada e desrespeitada. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador João Roberto de Jesus, que 
inicialmente saudou a todos. Após deu boas vindas ao Vereador Davi Souza e 
em seguida teceu elogios à postura do Presidente da Casa, Miguel Alencar 
destacando que sentia orgulho em pertencer a uma Câmara, cujo presidente 
mesmo sendo a favor do Projeto do senhor prefeito entendia a importância da 
democracia e o respeito que o Poder Executivo deveria ter para com a Casa 
Legislativa.  Após disse, que recebera respostas ao seu Requerimento sobre as 
ruas asfaltadas no Segundo Distrito e que ficara pasmo com a relação 



demonstrando apenas dezesseis ruas asfaltadas naquela localidade. Observou 
que, imediatamente enviara ofício solicitando esclarecimentos, visto que havia 
cerca de novecentas ruas em Tamoios e que seguramente cerca de cento e vinte 
ruas estavam asfaltadas. Disse ainda, que seu Requerimento inicial pretendia 
esclarecer sobre as ruas que constavam como asfaltadas e que se encontravam 
sem nenhuma pavimentação e mais, que o chefe do Executivo Municipal deveria 
responder ao seu Requerimento no prazo de trinta dias. Continuando afirmou 
que, no citado documento enviado a ele pelo Executivo, o prefeito afirmara que 
não havia rede de esgoto no segundo Distrito e que a responsabilidade era da 
PROLAGOS, o que era um paradoxo, em decorrência de que fora a prefeitura 
que contratara aquela empresa e no mínimo deveria ter exigido o cumprimento 
do acordo. Em seguida salientou que o prefeito afirmara ter contratado o IBAM 
para realizar a reforma administrava na prefeitura, mas, que aquela era a mesma 
empresa responsável pelo concurso de 2020, o que poderia ocasionar em falta 
de imparcialidade. Disse que, o prefeito contratara a empresa para fazer a 
reforma que a própria prefeitura já havia feito, e ainda, que ele próprio pesquisara 
no Portal da Transparência e não constava lá dados sobre o contrato com o 
IBAM. Prosseguindo falou sobre a empresa responsável pela iluminação pública, 
enfatizando que a mesma deveria dar explicações sobre a falta de iluminação no 
município, uma vez que no mês de janeiro foram gastos cerca de três milhões e 
quatrocentos mil reais com iluminação, configurando assim a falta de respeito 
para com a população, visto que a maioria das ruas estavam às escuras. 
Observou em seguida, que ninguém estava acusando a empresa ou a prefeitura, 
mas, que gostaria de ter acesso ao contrato de serviço. Disse que a população 
clamava aos vereadores, que esclarecessem o motivo pelo qual havia entrada 
de recursos, gastos do erário público e um serviço que não estava sendo 
realizado. Assim, solicitou apoio dos nobres pares que aprovassem seu 
Requerimento solicitando tais esclarecimentos. Agradeceu a atenção de todos, 
no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da 
Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. 
NESTA ETAPA, FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0097, 0117, 0120, 0122/2022 E 0128/2022. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS NSº: 0004 E 0045/2022 E AS INDICAÇÕES NSº: 0053, 
0126, 0148, 0174, 0283, 0289, 0292, 0299, 0301, 0302, 0303 E 0304/2022. FOI 
RETIRADO PELA AUSÊNCIA DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0044/2022 E A 
INDICAÇÃO 0306/2022. APRPVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 
DE REDAÇÃO FINAL NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0074/2019 E 0099/2019, PROJETO DE LEI: 0119, 0154, 0214, 0276, 0277, 
0285, 0289, 0300, 0301, 0303, 0310, 0321, 0326, 0327, 0328, 0331, 0334, 0337, 
0338, 0339, 0340, 0348, 0350, 0361, 0365, 0368, 0384, 0386, 0388, 0391, 0393, 
0394, 0402, 0404, 0405, 0406, 0408, 0413 E 0414/2021. FOI APROVADO 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS NOS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0335 E 0497/2021 SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0360 E 
0508/2021SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS. FOI CONCEDIDO PEDIDO DE VISTA POR CINCO 
DIAS AO VEREADOR DAVI DOS SANTOS SOUZA AO PROJETO DE 



DECRETO LEGISLATIVO: 0005/2021. FOI REJEITADO PARECER 
FAVORÁVEL - RELATOR ESPECIAL NA FORMA DO ART. 30 DO 
REGIMENTO INTERNO AO PROJETO DE LEI: 0036/2021. Terminada a Ordem 
do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal.  
Não havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, 
mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 
 

 


